Kommunikation			

Bern, 14. Dezember 2010

Medienmitteilung

Vernünftige Lösung gegen Boni-Exzesse – aber noch mit Mängeln

FDP setzt sich weiterhin klar gegen das schädliche Tantiemen-Modell ein

FDP.Die Liberalen will Boni-Exzesse ausmerzen, ohne Arbeitsplätze zu gefährden. Dafür braucht es gezielte Eingriffe statt staatlicher Überregulierung. Die FDP begrüsst deshalb, dass der Ständerat heute den von ihrem Ständerat Pankraz Freitag lancierten indirekten Gegenvorschlag zur Minder-Initiative einstimmig zustimmte. Regelungen des Aktienrechts gehören nicht in die Verfassung, sondern ins Gesetz. Es besteht aber Verbesserungsbedarf: Lehnt die GV einen Vergütungsbericht ab, befindet sich das Unternehmen plötzlich in der Schwebe. Die FDP-Ständeräte Hans Altherr und Hans Hess wollten diese und weitere Unklarheiten beheben, was im Ständerat aber abgeblockt wurde. Nun muss die Rechtskommission des Nationalrats die Vorlage verbessern und Rechtssicherheit schaffen – im Interesse des Wirtschaftsstandorts Schweiz und seiner Arbeitsplätze.

Zudem ist der Ständerat auf das Tantiemen-Modells eingetreten. Die FDP spricht sich entschieden gegen solche für den Wirtschaftsstandort schädliche Instrumente aus. Vergütungen ab drei Millionen Franken sollen laut dem Modell als Gewinnbeteiligung im Sinne der Tantiemen gelten und der Genehmigung durch die GV unterstellt werden. Hochqualifizierte würden unter diesen Umständen Schweizer Gesellschaften meiden. Auch können Schweizer Unternehmen in Krisen kaum noch Top-Firmensanierer verpflichten, weil nur ein rentables Unternehmen Tantiemen ausbezahlen darf.

Ständerat Hans Altherr betont:

"Leider hat mein Einzelantrag im Ständerat keine Unterstützung gefunden. Nun muss die Rechtskommission des Nationalrats Rechtssicherheit schaffen – für den Schweizer Wirtschaftsstandort und seine Arbeitsplätze."

Kontakte:

- Ständerat Hans Altherr, 079 635 60 33
- › Ständerat Rolf Schweiger, 076 398 09 01
- Noé Blancoain Kommunikationschof 079 749 61 63
- › Philippe Miauton, Pressesprecher, 079 277 68 41

Information für Medienschaffende

Heute findet keine Sitzung der FDP-Liberale Fraktion statt

Heute im FDP-Blog:

"Grundsätzliches zur Politik in der Schweiz", geschrieben von Ständerat Hans Altherr

http://www.fdp.ch/blog